

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Ult. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,904 DE LA NOCHE. MADRID, MIERCOLES 19 DE AGOSTO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:

Francfort 17.

Segun el periódico «La Europa», la pre-
sencia en Francfort de Metternich y de otros
hombres políticos se relaciona con graves
asuntos europeos.

Berlin 17.

La nota francesa dirigida á Rusia está re-
dactada, segun dicen, en tono muy comedi-
do, y la impresion que ha producido es pa-
sífica.

La inglesa es mas enérgica, pero en el mis-
mo sentido. Ambas dejan toda la responsa-
bilidad á Rusia, si bien esperan un éxito sa-
tisfactorio.

Varsovia 17.

Los insurrectos han sido destruidos cerca
de Szolay, habiendo tenido 49 prisioneros.

Tenemos algunos nuevos detalles rela-
tivos al terremoto de Manila que comuni-
camos á nuestros lectores:

La tarde en que tuvo lugar aquella terri-
ble catástrofe era sumamente bochorno-
sa y pesada.

A la puesta del sol el cielo era som-
brío; masas enormes de negras nubes en-
capotaban el horizonte, rasgándose á in-
tervalos frecuentes, aunque irregulares,
para dar vado á la electricidad en ellas
acumulada, y al parecer amenazaba próxi-
ma una de esas tormentas frecuentes en
aquellos climas, mas de cuyo fragor y
fuerza solo quiza ha vivido en regiones
tropicales pueda formar idea.

Pocas, contadísimas personas osaron
acudir al malecón y paseo que á orillas
del mar y á la Occidente de la ciudad
maurada, es en Manila el punto habitual
de reunión de los coches y buena socie-
dad, como en Madrid la Fuente Castella-
na.

A las siete el número de los carruajes
había disminuido sensiblemente, porque
el chubasco parecía inmediato. A pié en
el paseo de Isabel II solo se veía al capi-
tan general con su ayudante y el jefe su-
perior del resguardo, y hasta una decena
escasa de personas, entre hombres y se-
ñoras.

A las siete y media, en fin, mienta mas,
minuto menos, la tierra, trabajada por
fuerzas que desconocemos, estremecióse
con violencia una primera vez, como si
con alguna gigantesca roca de Arquimedes
se la impulsara de alto á bajo, y osci-
ló en seguida ondulante una ó dos ve-
ces en direccion del N. E. al S. O., todo
ello en un espacio de medio minuto, ó cuando
mas de cuarenta segundos.

La mar entonces, ágen marinos de
experiencia, veracidad y buena fe, an-
ciados á la sazón en bahía, híziese y alzó-
se cubierta de espuma, salvando las hor-
das de los buques, en la cubierta de algu-
nos de los cuales dejó peces y cangrejos,
é imprimiéndoles un movimiento tal, que
los hizo vibrar y estremecerse, cual si
aseallaran en la arena.

Durante algunos instantes, dicen los
mismos marinos, pareció ver en tierra
llamas de fuego que saltaban de S. E. á
N. O., como una bala de cañon en tiro
de rebote suele hacerle sobre la superfi-
cie de las aguas.

Al primer movimiento de trepidacion
pareció á cuantos en el paseo estaban que
el suelo que pisaban, cual si fuera un pi-
so de materia elástica, les rechazaba de sí,
como la cuerda tirante despiende al acrobata
que en ella se ejercita; pero antes que
tuvieran tiempo de recobrase de su asom-
bro, el movimiento oscilatorio estuvo á
punto de arrojarlos á tierra, y de hecho
asi lo hizo chocar unos contra otros á
los que juntos paseaban.

Nadie dió grande importancia á la sa-
cudida. El general Echagüe, sin em-
bargo, comprendiendo por intuicion la gran
calamidad que sobre Manila acababa de
caer, anunció que la presentaría á un ami-
go, y despidiéndose de él presuroso para ac-
udir con ánimo resuelto á la ciudad, don-
de su deber de autoridad suprema y sus
sentimientos de esposo y padre le llama-
ban. El comisario régio de las islas, se
hallaba en paseo con el capitán general
y acudió inmediatamente á secundar sus
disposiciones, siéndole de suma utilidad,
pues como antiguo oficial de artillería y
persona tan entendida en varias materias
con la energía y actividad de su carácter
parecía como que se multiplicaba en to-
das partes.

El general segundo cabo D. Salvador
Valdés, amigo y compañero de Escosura
desde que ambos servian en la guardia
real, enjuto de carne como él, y como él
activo, valiente y enérgico, fueron los
dos brazos poderosos que el distinguido
general Echagüe tuvo para dominar la
situacion en aquellos terribles momentos.
En su casa se hallaba Valdés en el in-
stante de la catástrofe; dejó á su señora en
poder de sus criados y corrió al instante
al hospital militar, donde sacó miles de
cuarenta soldados europeos enfermos, en-
tre escoscuras. Trasladóse en seguida al
cuartel del Fortin, deplorado, hizo salir
y acampar la tropa y continuó á incorpo-
rarse con el capitán general, atravesando
para ello calles y pasando por entre rui-
nas, moviéndose aun la tierra.

Los miembros del episcopado mejico-
no, refugiados en Francia que se han
embarcado en el buque correo salido de
Saint Nazaire para volver á su patria son

el arzobispo de Méjico monseñor Labas-
tida; el obispo de Michoacan, monseñor
Munquía y monseñor Cobarrubias, obis-
po de Oajaca; van acompañados de dos
canónigos y del padre Camacho.

Segun *La France* está ya fuera de duda
que el archiduque Maximiliano acepta el
trono de Méjico. El *Memorial diplomático*
confirma esta noticia y su confirmacion
tiene gran autoridad por ser periódico
que se redacta en la legacion austriaca en
Paris y por tanto debe estar perfectamen-
te informado. Se confirma tambien que
el emperador Francisco José desea per-
manecer extraño á las negociaciones que
tengan lugar, relativas á este asunto. El
archiduque desea no solo que su eleva-
cion al trono de Méjico, sea con el bene-
plácito de Austria, sino que las principa-
les potencias de Europa aprueben con su
adhesion este acto, é insistirá especial-
mente en la necesidad de obtener el asen-
timiento de las potencias marítimas tan
interesadas en que se resuelva esta cues-
tion. Ya se han entablado negociaciones
con Inglaterra sobre este punto.

Una carta de Manila, fecha 23 de junio,
dirigida á un periódico, dice entre otras
cosas: «El mismo día que cumplian los
dos meses de mi desembarco he presen-
ciado el terremoto mas horroroso que es
posible describir. Sus movimientos fue-
ron de trepidacion, ondulacion y rotacion
ó torsion, y al expresar que se sucedieron
tan distintas clases de vibraciones, puede
formarse juicio de su violencia y de los
espantosos estragos que causó. No hay
frases bastante significativas para des-
cribir lo que sucedió en aquellos 40 ó
45 segundos de angustia y estrepitosa
confusion. No es fácil comprender la sen-
sacion pavorosa que produce el vivir en
una ciudad de ruinas, que es á lo que pue-
de decirse ha quedado reducida Manila; y
al contemplar las pérdidas sufridas en la
fortuna pública y privada, no se calcula
el tiempo necesario á su reposicion. En
tan infausta calamidad hay que tributar,
no obstante, mil gracias al Todopoderoso
por las escasas desgracias personales que
se lamentan, principalmente entre los
europeos, lo cual se debe sin duda algu-
na á que cuando sucedió era la hora del
paseo; de los individuos de la raza india
y china sucumbieron algunos centenares,
porque además del desplome de casi to-
dos los cuarteles, se hundió un mercado
y gran cantidad de las casas de un barrio
destinado esclusivamente al comercio de
los hijos del castel imperio.»

El Sr. D. José Carmona, antiguo direc-
tor del *Boletín de loterías y de toros* ha sa-
lido á tomar los baños de Lanjaron, en
la provincia de Granada. La direccion de
loterías, queriendo aprovechar los buenos
conocimientos que de la renta posee
el Sr. Carmona, le ha encargado visite
las administraciones de la provincia.

En las elecciones generales verificadas
en 1858 votaron, segun datos publicados
por un periódico, 100,000 electores, y
dejaron de emitir sus sufragios 48,428;
de modo que el número de electores enton-
ces en España era el de 157,931.

Prévia la purificacion ó bendicion que
para el caso previene el ritual, y en cuya
ceremonia parece haber oficiado el crea-
tismo é lmo. Sr. D. Julian de Blando,
visitador eclesiástico de esta corte, se re-
stituyó anteayer mañana á su propia igle-
sia de San Luis el culto parroquial que
provisionalmente se ha venido celebran-
do en el inmediato templo del Carmen
Cajado. Tres meses y medio se han em-
pleado en la reforma que interiormente
ha recibido la iglesia, y que á pesar de los
buenos deseos, aun no se ve completa,
porque el recorte y remeido de las gran-
des verjas de las capillas, con cuya apre-
dacion el templo parece mucho mas espa-
cioso, no se ha verificado enteramente
sino en las dos primeras y baptisterio, si
bien queda preparado para las demás. El
nuevo pavimento, que es de piedra blan-
ca de Galiana, á igual al que poco an-
tes hemos visto hacer en San Tinés, es
obra para siempre.

Como indicamos ayer, tan luego como
el Emmo. señor cardenal arzobispo
de Toledo tuvo conocimiento de la catás-
trofe de Manila pasó, por medio del se-
ñor vicario eclesiástico, una sentida cir-
cular á todas las iglesias de Madrid, dis-
poniendo se celebraran exequias por los
que habian fallecido en el terremoto, su-
pliendo su Emma, segun se asegura,
los gastos que por su falta de recursos no
pudiera costear el clero. Esta invitacion
debe haber sido general, pues vemos se
está haciendo iguales sufragios en todas
las parroquias de la diócesis, secundando
tambien los deseos del prelado las comu-
nidades religiosas.

El Reino aconseja al partido progresista
que, antes que nada, rompa los lazos que
mas ó menos estrechamente le ligan hoy
al partido democrático, captándose con
esto la benevolencia de los hombres
amantes del sistema monárquico-consti-
tucional.

Dícese que el partido progresista, al di-
rigir su voz á los comicios, adoptará el
título, que algunos califican de demasia-
do pretencioso, de *gran partido nacional*.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no contiene hoy ningun real
decreto.

Por el ministerio de la Guerra se ha
pasado al señor presidente del consejo de
gobierno y administracion del fondo de
redencion y enganches del servicio mili-
tar, una real orden manifestando que Su
Majestad la Reina se ha enterado de la
Memoria remitida á dicho ministerio en
27 de julio, comprensiva de las operacio-
nes practicadas por el referido consejo
durante el tercer año económico de su
administracion; y S. M., en vista de los
ventajosos resultados que, sin embargo
de las dificultades con que se viene lucha-
do, se han conseguido, así en lo que re-
laciona en beneficio del ejército, como en
lo concerniente al fondo cuya administra-
cion le está confiada, se ha servido res-
olver se manifieste á dicho presidente, el
agradecido y especial satisfaccion con que
se ha enterado por la referida *Memoria*, de la
constante laboriosidad del Consejo du-
rante el referido tercer año económico,
de la cual, así como de la acertada direc-
cion de su presidente, espera conseguir
llenar los huecos que produce la redem-
cion con la recluta voluntaria.

El gobernador capitán general de Cuba
participa en 29 y 30 de julio último al se-
ñor ministro de Ultramar, que la tranqui-
lidad pública de la isla continúa sin atea-
cion, y que el estado sanitario sigue
siendo satisfactorio.

De Manila dicen que entre los edificios
públicos y del Estado, que eran los que
tenian mayor elevacion, habia cuarenta
y siete completamente arruinados y vein-
tisiete que demandan reparaciones más
ó menos costosas. Entre las casas de pie-
dra se encuentran cuatrocientas sesenta
y cuatro completamente destruidas; tres-
cientas cuarenta y dos cuya reparacion
importará de una á dos terceras partes de
su valor, y novecientos diez y siete de
menor importancia.

Respecto á pérdidas de mobiliario y
efectos de comercio, no habian podido
reunirse datos bastantes ni era ya posi-
ble; pero debe estimarse como sumamen-
te favorable la circunstancia de no haber
llovido en los cinco dias primeros subsi-
guentes al 3, y de que en los posteriores
hasta la última fecha tampoco ha habido
mas que dos ó tres chubascos, cuya dura-
cion no ha excedido de una hora. Sin em-
bargo, la Hacienda pública, y mereced al
celo é interés con que se ha trabajado, no
ha perdido una sola hoja de tabaco; á pe-
sar de que el edificio de colecciones, que
guardaba en sus almacenes mas de cin-
cuenta mil quintales de ese artículo, es
uno de los completamente arruinados, si
bien muchos departamentos quedaron
aparentemente en pie, por estar en ellos
estibado el tabaco.

En Fernando Pó hay ya seis hectáreas
perfectamente cultivadas. Tres y media
estaban sembradas de algodón, una de
café y la otra media restante de cacao. El
algodon es de tres procedencias. De Sea-
land, de Egipto y de Nueva-Orleans,
cuyas semillas se llevaron de Inglaterra.
La primera hectárea que se sembró el 10
de abril estaba dando unos resultados fa-
bulosos. Sus arbolitos á canchaban una
altura de cinco pies, y estaban llenos de
capullos. De las plantas de café no se ha-
bia perdido ninguna, y el cacao estaba
naciendo con asombrosa lozanía. Estas
proceden de la isla de San Thomá.

La temperatura ha declinado repen-
tamente; su máxima fué ayer de 21°9
reaumur.

Dice *La España* hablando de la eleva-
cion del archiduque Maximiliano al trono
de Méjico, que el Austria no se cree
obligada á nada, por considerar esta cues-
tion meramente personal entre el em-
perador Napoleon y el archiduque Maxi-
miliano; que la Francia, que es positivista,
y en último resultado hubiera preferido
ver colocado en el trono de Méjico
un príncipe francés, ha recibido mal la
candidatura del archiduque Maximiliano;
y la Inglaterra no le mirará con buenos
ojos por ser hechura de Napoleon, que se
separó del tratado de Londres.

En una carta de Veracruz que publica
un periódico ministerial se lee el siguiente
párrafo:

«Miramon (que fué presidente), Cobos,
Benavides y otros personajes que desem-
pearon altos puestos como conservado-
res, y que no quisieron adherirse á la in-
tervencion esclusiva de la Francia, se ha-
llan reunidos en Matamoras con el per-
miso de Juarez. Hay quien asegura que
han tratado con el mismo y puestose de
acuerdo para que la nacion en masa pida
la intervencion tal como se estipuló en la
convencion de Londres, y que de no lo-
grarlo, antes que ser colonia francesa, pe-
dir la agregacion á la antigua metró-
poli.»

Háblase, aunque vagamente, de una
proposicion hecha al gobierno desde Bar-
celona para reedificar los edificios perju-
dicados por el terremoto de Manila, en
poco tiempo y de un modo económico,
cediendo un respiro conveniente para el
pago, con tal que el gobierno garantice

los capitales que se invierten. El periódico
que da esta noticia dice que carece de
detalles acerca del particular; pero se dice
que para evitar la reproduccion de pare-
cidos desastres en las nuevas construc-
ciones, se emplearía exclusivamente el
hierro y la madera, añadiéndose que no
es extraña á este proyecto la empresa que
se ha propuesto instalar una línea de 12
grandes fragatas de vapor entre la Penin-
sula y las islas Filipinas.

Los progresistas puros, á juzgar por las
declaraciones que hacen sus órganos en
la prensa, están decididos á colocarse en
una situacion de absoluta si el
resultado de las próximas elecciones no
satisface las esperanzas que han conce-
bido.

Siendo muy penoso ahora el servicio de
los carteros por hacerse tres repartos al
dia, propone un periódico, para aliviar su
penoso trabajo que se generalice el pen-
samiento que se ha lavado ya á cabo en
algunas casas de esta capital, y consiste
en colocar en el patio una campanilla, y
dada con ella por el cartero la señal que
corresponda á cada habitacion, bajan los
vecinos á recoger las cartas, ó bien den-
daba portero que se haga este cargo de
las cartas, como sucede en Paris.

Segun un periódico democrático, la po-
licia ha tratado de prender en Valencia á
un vecino de esta corte que habia ido á
aquella ciudad á pasar la fiesta del Car-
men. El motivo que al parecer se pre-
staba era el de que la persona aludida se
halla tachada de revolucionaria.

Un banista que ha visitado la escuela de
nautica que se estableció en Lequeitio el se-
ñor Uribe y se costea á sus espaldas,
dice que el establecimiento, aunque pe-
queño, está bien montado y servido con
todos los aparatos que son necesarios á
los estudios de la navegacion.

Se halla vacante la plaza de arquitecto
de la provincia de Lugo, dotada con 12,000
reales y las indemnizaciones que marca
el artículo del real decreto de 1.º de di-
ciembre de 1858.

El 14 de setiembre próximo se subasta-
rá el suministro de ranchos á los presos
y presas pobres de las cárceles de esta
corte, y la del aceite y jabon necesarios
para el alumbrado de los establecimien-
tos y lavado de las ropas, todo con suje-
cion á los pliegos de condiciones que in-
serta *El Diario de Avisos* de hoy.

—El 9 del mismo mes se subastará la
adquisicion por cuenta del ayuntamiento
y por término de dos años del ladrillo ne-
cesario para las obras de fontanería y al-
cantarillado de Madrid.

Segun un periódico, el domingo 30 del
actual tendrá lugar probablemente la
anunciada corrida de toros extraordinaria
y á beneficio de los que han sufrido pér-
didas en Manila á consecuencia del ter-
remoto.

Con la iniciativa del gobierno español
y los resultados asombrosos que se están
viendo en Fernando Pó, se han anima-
do algunos particulares, y empiezan á
hacer plantaciones de algodón. Un veci-
no, comerciante inglés, ha sembrado mas
de dos mil plantas en su huerta; el con-
sul inglés ha sembrado tambien y el co-
misario de fomento, Sr. Pellon, ha sem-
brado en su jardin algodón, café y cacao
de las semillas y plantas que el gobierno
ha proporcionado. Al ver estas plantacio-
nes, se agitan algunos particulares y se
habla de formacion de compañías para
pedir terrenos y dedicarlos al cultivo del
algodon.

El dia 13, á las ocho de la noche, hubo
en Zaragoza una reunion de electores pre-
sidentada por el gobernador de la provincia,
compuesta de personas de todas las clases
y de todos los partidos políticos legales, y
de las de la mayor responsabilidad; en ella
se convino en nombrar una comision que
designara los candidatos de su mayor
confianza. Compuesta esta de trece indivi-
duos, se trasladó al salon inmediato y
procedió al nombramiento de secretario,
y despues de un maturo examen y sin
mirar tintas ni medias tintas políticas,
y si tan solo responsabilidad, talento y de-
seos de gloria para el país, acordaron por
unanimidad proponer á los señores baron
de la Lanza y D. Tomás Castellano, que á
entender de la comision reunian las cir-
cunstancias apetecibles.

El *Contemporáneo* escribe á los órganos de
la democracia para que en vísperas de un
acto tan solemne como unas elecciones
generales se explique con la lealtad de-
bida sobre el reconocimiento de la monarquía y la
legitimidad de la dinastía de Doña Is-
abel II. «No reconocer este, añade, sería
declararse fuera de la ley comun, en cuyo
caso tan solo creemos que sería ilegal el
partido democrático.»

Parece que la célebre bailarina espa-
ñola Sra. Perea (la Nena) no podrá pasar al
teatro antiguo de Granada, como deseaba
la empresa y el público, por tener que di-
rigirse á Francia, en cuya capital piensa
residir por algun tiempo.

—El inteligente empresario del nuevo
teatro de Granada, Sr. Romero Saavedra,
ha terminado ya en Madrid la contrata-
cion de los artistas principales que han

de funcionar en dicho coliseo, consiguien-
do que entre estos figuren algunos de los
mas aventajados alumnos del Conserva-
torio que han ganado primeros premios.
En dicha contrata figuran las Sras. Dar-
dalla, Yañez, Baus (doña Ildelfonso), pr-
mer premio del Conservatorio; Andrade,
Llorente, segundo premio, y Muro; y las
Sras. Zamora, Dardalla, Hidalgo, Mendez,
Navarro y Madel. Además ha contratado
un brillante cuerpo de baile, compuesto
de ocho parejas, á cuyo frente figuran la
célebre Petra Cámara y Guerrero.

—El Sr. Romea y los artistas que bajo
su direccion trabajan, siguen obteniendo
grandes aplausos en Santander. Últimamente
ejecutaron *El sí de las niñas* de la
manera que el público de Madrid ha teni-
do ocasion de admirar muchas veces.

—Se halla ya completa, segun se dice,
la compañía de ópera que ha de funcionar
en el teatro Principal de Valencia en el
próximo año cómico. Se compone de la
Majo, la Sanchioli, Várvaro, Oliva Pavoni
y Metrovich.

—En el teatro del Príncipe de Málaga
ha tenido gran éxito la parodia de presti-
digitacion que ha ejecutado el simpático
Sr. Arderius con la gracia y seriedad que
acostumbra. La compañía de zarzuela que
él mismo dirige seguia siendo muy aplau-
dida, disponiéndose á regresar á Madrid
de un día á otro.

—El Sr. D. Javier de Mendoza, que ha
tomado á su cargo el teatro de Murcia,
está formando una gran compañía de zar-
zuela á cuyo frente estará la señorita Za-
macois y el Sr. Crespi.

—El célebre Herrmann ha dado dos
funciones de prestidigitacion en Málaga,
obteniendo grandes aplausos.

Ayer dió á luz la señora marquesa de
San Saturnino una niña, de la que será
madriera en el acto de recibir el santo
bautismo, S. M. la Reina, representada
por la señora duquesa viuda de la Con-
quista, marquesa de Palacios, y abuela
materna de la recién nacida.

La inauguracion del instituto de Saba-
dell se ha verificado con gran solemnidad.
Asistió al acto el señor conde de Reus
el cual pronunció un discurso en pró de
la industria, declarando que no compren-
dia como los catalanes podian enviar al
Congreso representantes que siendo hijos
del Principado no fuesen proteccionistas.
Despues de haber visitado el conde de
Reus la fabrica de D. Juan Sallares, se
sirvió á S. E., á los señores socios y á las
personas invitadas un espléndido banquete
en el grande salon de depósito de don
José Iglesias y compañía; á los postres le-
vantóse el señor corregidor y pronunció
el siguiente brindis: «Brindo, señores, por
S. M. la Reina doña Isabel II, especial
protectora y entusiasta de los progresos
de la industria nacional y objeto predile-
cto del cariño y amor de los españoles, y
may particularmente de todos los hijos
de Sabadell.» «Yo asocio, señores, dijo en
seguida el general Prim, de todo corazón
al brindis del señor corregidor porque me
consta que S. M. la Reina quiere mucho á
este país por su industria y por sus adelan-
tos, y mas que aprecia, ama de todo
corazon á los catalanes porque sabe lo
que valen y lo mucho que hemos he-
cho; y en mas de una ocasion nos ha dado
pruebas de este grande amor que tiene á
nuestro país.»

Noticias de Veracruz de origen francés,
dicen que en aquella poblacion habia pro-
ducido muy buen efecto la noticia de la
reforma política proclamada en Méjico.
Se confiesa que existen muchos descontentos,
pero cree que se irán disminuyendo
poco á poco. Las guerrillas continuaban
interceptando los caminos, pero se las
perseguia sin descanso. La villa de Tla-
liscapac y su término se habian sometido
á la intervencion francesa. El estado sa-
nitario dejaba mucho que desear pero ha-
bian empezado las lluvias y se esperaba
que mejoraría la salud pública.

Fué tan ligera la incomodidad que en
la semana anterior aquejó al señor mar-
qués de Miraflores, que no dejó un solo
dia de consagrar muchas horas, segun
costumbre, al despacho de los negocios
públicos.

Segun noticias de Grecia, fecha 7, se
preparaban tres vapores para salir el 13
con direccion á Tolon, con objeto de es-
perar al rey Jorge I.

A primeros de Setiembre empezará en
la Academia preparatoria para carreras
especiales, establecida en la calle del Des-
engaño núm. 9, una clase especial para
los que pretenden ingresar en la carrera
de estadística, que tan buen proveer
ofrece á los jóvenes que á ella se dedican.
Al mismo tiempo empezarán los estudios
para las demás carreras especiales. Los
buenos resultados obtenidos en los exá-
menes por los alumnos que en ella se pre-
paran, justifican el crédito adquirido por
este establecimiento de enseñanza.

Los dias 2 y 3 de setiembre se verifica-
rán dos corridas de toros en Palencia, li-
diándose de las ganaderías de Veragua y
Piganillo. Los espadas serán Cuchares
y el Tato.

—El picador Roda, ha sacado rofa la
clavícula izquierda en las corridas que se
verificaron el 15 y 16 en el Puerto de Santa
Maria. El Tato y demás con felicidad.

—La corrida que debió verificarse en Málaga el 15, se trasladó al 16, y Gonzalo Mora y Deminguez han cumplido bien y salido a su novedad.

—Los días 24 y 25 del actual torearán en la plaza de Almagre les espadas Bocanegra y Nili.

—Julian Casas toreará los días 10, 11 y 12 en Salamanca, en cuya plaza Mayor se verificarán las corridas.

—En la primera corrida de Huesca, sufrió el picador Antonio Osuna una cogida horrible, según ya dijimos, si bien no tuvo consecuencias desagradables. Colocado en la segunda suerte, salió el primer toro, de Perez de Labrada, dirigiéndose a los medios de la plaza y con la velocidad de los de su casta, se fué terciado a la suerte, en la cual seató al caballo por el cuarto trasero, enganchando al picador con el asta derecha por la camisa y la faja, llevándolo hasta la puerta del toril donde se soltaron ambos; pues Osuna se había agarrado con las dos manos del cuerno derecho. Volvió a engancharle después por las piernas, calando el hierro ó mona y arrastrándole otro corto terreno, hasta que últimamente encontrándose el magullado picador con un capote encima, le levantó para defenderse de la tercera embestida, sacando esta vez otro el calzon por la parte del vientre y magullado todo el cuerpo.

La salud pública en Fernando Póo continúa siendo inmejorable. Como una prueba de esta asercion dice una carta que en el mes de junio estuvo cerrado el hospital cuatro días por no haber ni un soldado enfermo ni convaleciente en toda la guarnición.

El correspondiente en Madrid del *Telegrafo de Barcelona* dice que la salida del Sr. Castelar de la redacción de *La Discusion*, ha sido suplida en parte por los Sres. D. Nicolás Salmeron y D. Juan Uña, jóvenes distinguidos.

En estos últimos días han tenido lugar los exámenes generales de fin de carrera en la escuela de ayudantes de Estadística, mereciendo ser propuestos para su ingreso en el cuerpo y en la clase de ayudantes supernumerarios con 6,000 rs., diez alumnos aprobados en todos los ejercicios teóricos y prácticos que señalaba el programa. Notables son los resultados que produce esta escuela, a pesar de su corta existencia, debidas a la inteligente iniciativa del director del ramo, preparando un personal activo que coopere con eficacia a los importantes trabajos de la medición del territorio, y dignos son tambien de mencionarse los constantes esfuerzos y celesa asiduidad, con que responden a la confianza de la junta en el desempeño de las asignaturas de tan nueva enseñanza, los distinguidos profesores Sres. Uilca y Villanova, que por su reconocida competencia en estas materias, fácil palabra y demás circunstancias, ocupan un puesto distinguido en los círculos científicos y literarios de esta corte.

La noticia de haberse apoderado los insurgentes polacos de un convoy de dinero, se ha confirmado por completo. La autoridad rusa ha recibido un informe del comandante de la fortaleza de Dambin, situada entre Kosmin y Syzin, en el que se dice que la escolta, compuesta de dos compañías de infantería, medio escuadrón de caballería y dos cañones, ha sido completamente destruida. Según este informe, el convoy ascendía a 150,000 rubles, que pertenecían a la caja militar, y 75,000 de la posta de Varsovia. El jefe que mandaba a los rusos ha sido muerto, y 20 oficiales han desaparecido. El gobierno nacional ha publicado, por su parte, un boletín sobre este mismo asunto. Los polacos se han apoderado en esta circunstancia, además del dinero, de dos cañones, fusiles y municiones.

Parece que al Congreso que ha debido celebrarse ayer en Francfort, asistían 23 soberanos alemanes, unos en persona y otros por representación.

El gabinete de Viena no ha cesado de mostrarse lleno de consideración con el soberano de Prusia y su gobierno. Un diario austriaco, la *Presse*, que había hablado ligeramente de uno y otro, recibió de la *Gaceta de Viena* una censura severa, que restaura el respeto que se debe a un gobierno confederado.

Un despacho de Francfort ha anunciado que el emperador de Austria debe visitar a la reina de Inglaterra en Darmstadt ó en Coburgo.

El vapor-correo de la Habana, recién llegado a Vigo, ha conducido a la Península los siguientes pasajeros:

- Sras. D. José Roig. — D. Miguel Suris. — D. Francisco García Gutierrez. — D. Blas Martínez, señora y tres hijos. — Mna. Vicent. — D. Evaristo Melanda. — Doña Filomena Vazquez. — D. José Ferrer. — D. Eduardo Lois. — D. Máximo Lois. — D. Felipe Cavarrocas. — D. José Uzá Estrada. — D. Tomás Briones. — Don Eduardo Serrano. — D. José Navarro. — D. Antonio Rodríguez. — D. Francisco Baril y Sabat. — D. José Gascon Saenz. — Doña Manuela Brito. — D. Narciso Suarez. — D. Pablo Font y Salar. — D. Clemente Ferrandiz. — D. Carlos Millares. — D. Luis Sasiat. — D. Gerónimo Manchon. — D. Pedro Prat, señora, una hija y una criada. — D. Rafael Velaz. — D. Gerónimo Cavarrocas. — D. Saturnino Rueda. — D. Vicente García. — Doña Angela Lamí. — D. Manuel María Pichardo. — D. Ramon Traba. — D. Jacinto Fernandez Puente. — D. José Guevara. — Don Francisco Pla. — D. José María de la Fuente. — D. José Rosetta. — D. Felipe Palaz. — D. Narciso García. — D. José Casadeval. — D. Salvador Sanchez. — D. Manuel Cabezas. — D. Cirilo Lagarainaga. — Don

Gabriel Rodríguez. — D. Francisco Guerra y Florz. — D. Vicente Morelló. — Don José Ferrer. — D. José Manuel Seoane. — D. Francisco Rodríguez. — Doña Concepcion Plaza. — D. Domingo B. Alsina. — D. Pedro Martínez. — D. José Groll y Velasco. — D. Gabriel Cuorella. — D. Francisco Casanova. — D. Baltasar Gil. — Don Manuel Perez. — D. José de la Sarna. — D. Antonio Conte y Bretos. — D. José A. Arias. — D. Andrés García. — D. Ramon Lloret. — Doña Rita Morales y dos hijos. — D. Miguel Orallo García. — Un jefe del cuarto batallón de infantería de Marina, 17 oficiales, 3 músicos de contraba, 47 cabos y sargentos y 292 individuos de tropa. — Total 436 n

En la Puebla del Duch, lugar de la provincia de Valencia, ha ocurrido un doble homicidio hace pocos días.

Un labrador había recomendado muy especialmente a un guarda rural que cuidase de su melonar. Pero en un instante en que el guarda se alejó de aquellos sitios desapareció media docena de los mejores melones del campo. Iritado estraordinariamente el guarda al apercibirse del hurto, y se propuso buscar por todas partes al ladrón. Guiado por esta idea, tropezó cerca del melonar con un hombre que llevaba al hombro un capazo lleno. Intimóle que le descubriese su contenido, y habiéndose trabado disputa entre ambos, el sobresadido guarda amenazó al transeunte con dispararle la carabina. Dijo este que tirase, y sin detenerse un instante descargó el guarda un tiro, cuya bala le atravesó el cuello. El herido se arrojó sobre el guarda para quitarle un cuchillo que llevaba al cinto, lo cual consiguió, pero no sin recibir un segundo tiro de pistola, que le rompió una mano. A pesar de ello, desarmado ya el guarda, pudo clavarle en el pecho el cuchillo, y dejarlo exánime. Inmediatamente, y sintiéndose tambien mal herido, marchó al pueblo, donde recibió los Sacramentos y espiró, declarando antes ser el matador del guarda. Este fué hallado por la autoridad, que acudió a buscar el cadáver, aun vivo, y pudo declarar antes de morir la verdad de tan triste evento. Lo más lamentable de este suceso es que fué motivado por una fatal mala inteligencia, porque el supuesto ladrón era inocente del hurto de los melones, y lo que llevaba en el capazo era una botija llena de agua.

El señor Obispo de Calahorra ha iniciado ya en la diócesis la suscripción a favor de Manila, suscribiéndose por 4,000 rs.

Dice la *Opinion* de Valencia, de ayer: Ayer tarde llegó al puerto del Grao la fragata de guerra de los Estados Unidos *Constelacion*, trayendo a su bordo al cónsul de aquella república en Barcelona. Se dice que la venida de este buque de guerra está relacionada con las disposiciones que nuestras autoridades creyeron deber tomar en vista del lamentable suceso acaecido a bordo de un buque mercante de los Estados Unidos, surto en nuestras aguas; suceso que, promovido al parecer por la violencia del capitán del buque, terminó con la muerte de un ciudadano norteamericano, a manos de un agente de la autoridad. Tante este acontecimiento como las reclamaciones interpuestas contra los capitanes de los buques americanos, anclados hoy día en nuestro puerto, por algunos de sus tripulantes que alegan haber sido aprehendidos en el Callao y traídos aquí a la fuerza ó por engaño, se hallan *sub-judice* y serán resueltas oportuna y convenientemente.

El 11 por la noche dieron una serenata los músicos del pueblo de Gualchos al gobernador civil de Granada, que está tomando baños de mar con su familia en el puerto de Motril. Con este motivo hubo baile y refresco, que dió el Sr. Alonso, regresando los músicos a su pueblo ó bordo de las lanchas que los llevaron a Calahorra.

La embajada del emperador Tu-Duc se ha embarcado ya a bordo de la corbeta de vapor *Echo*. Compónese de Pan-Tang-Giang, personaje de 60 a 70 años, y uno de los primeros dignatarios del imperio de Anam. Es bello de cuerpo, flaco, tiene la barba y los bigotes blancos, la nariz recta, los ojos vivísimos. Hay otros dos embajadores además de Pan-Tang-Giang: uno ha sido ministro y otro es jefe de una oficina. Después vienen dos capitanes que van a estudiar los usos franceses, y sobre todo, la organización de los ejércitos del vecino imperio. Luego siguen dos historiadores, dos médicos, tres mandarines, servidumbre, soldados, intérpretes, etc.; total setenta personas.

Según el resumen publicado por el *Boletín de Administración Militar*, durante el segundo trimestre del año actual se han suministrado por la administración de utensilios del distrito de Castilla la nueva 84,034 camas, resultando el precio de cada una a 2 reales 61 céntimos, obteniendo el Tesoro una economía de un real cincuenta céntimos por cama, comparado el precio con el que tuvo el mismo utensilio cuando estaba por contrata. El suministro de carbón y aceite correspondiente a igual período y comparado con el del tiempo de la contrata ha beneficiado al Tesoro en una suma considerable, formando un total de 145,750 reales de economías que han producido estos servicios por administración. Ante hechos prácticos es inútil hacer elogios que mas valgan para el bien público de la administración militar.

La *Discusion* estraña que *La Iberia* y *Las Noticias* no hayan dicho nada acerca de la cuestión del permiso solicitado por los demócratas para reunirse.

La Iberia ha dicho, contestando a *La España*, que han luchado con la democracia

tanto por lo menos como el diario moderado. Con tal motivo dice hoy *La Discusion*: «Habíamos olvidado ya nuestras luchas con *La Iberia* y con el partido progresista. *La Iberia* hoy las recuerda y parece que de ellas se congratula. Pues bien, tenga entendido que nosotros somos siempre los mismos, y siempre nos hallamos dispuestos a recomenzar el combate si los intereses de nuestro partido y la superioridad de nuestras doctrinas así lo exigen.»

El *Clamor* elogia el desprendimiento de los ministros de la Corona, que como es sabido, se han suscrito por 4,000 rs. cada uno para socorrer a Manila.

Las fiestas de Vitoria se han celebrado con la mayor animación, reinando al propio tiempo el orden y la compostura propia del ilustrado pueblo vasco.

Hoy recibimos los siguientes pormenores sobre el hundimiento de la casa municipal de Museros:

La catástrofe ocurrió a tiempo que se disparaba en la plaza el castillo de fuegos artificiales, y entonces fué cuando penetrando un cohete en la casa de la villa donde se hallaba el depósito de pólvora para los fuegos del siguiente día, produjo la terrible explosión que ha llenado de consternación a los habitantes de Museros. Se desplomó la casa de la villa y parte de la casa abadía inmediata donde se hallaba ya en la cama el señor cura del pueblo, anciano achacosos y débil, a quien la explosión arrojó a la calle quedando herido en la cabeza: poco después de la catástrofe, se contaban cuatro muertos, dos heridos de mucha gravedad y otras muchas personas con lesiones mas ó menos graves. Se cree que si la explosión hubiera ocurrido pocos momentos antes, las consecuencias hubieran sido mucho mas funestas, en atención a que el gran gentío que presenciaba el disparo de los fuegos se hallaba en los primeros momentos diseminado por toda la plaza, y por consiguiente inmediato a los edificios arruinados por la explosión. Los cohetes sueltos que empezaron a circular por la plaza, como es costumbre, obligaron a la gente a retirarse al lado opuesto, y a esta circunstancia se debe el que el número de desgracias no haya sido mucho mayor. El señor juez de primera instancia de Moncada, la fuerza de Guardia civil y fusileros que se hallaban en el pueblo para mantener el orden durante las fiestas, y la autoridad local, fueron los primeros que acudieron a prestar auxilio en aquellos momentos de consternación.

El picador Fuentes, que tan peligrosa herida recibió en las últimas corridas de Valencia, ha dejado ya el lecho, y pronto podrá volver —si no ha escarmentado— a su arriesgado oficio.

—En la madrugada del 15, en el momento en que se efectuaba en Oriñuela el encierro de los toros que debían lidiarse al día siguiente, un joven labrador de 18 años, vecino de aquella ciudad, tuvo la imprudencia de cruzar por delante del ganado con tan mala suerte, que embistiéndole uno de los toros lo dejó muerto instantáneamente, sin darle tiempo siquiera para recibir la Estrema-Union. La segunda corrida se celebró felizmente y sin desgracia ni pereance alguno.

—Las dos corridas verificadas en Vitoria no han sido muy buenas, pues el ganado dió poco juego; de escasas libras y blandos, generalmente al castigo; han aburrido soberanamente a los aficionados al arte taurínaco. La cuadrilla en general estuvo bien; los banderilleros cumplieron perfectamente y sobresalíó entre todo el simpático espada Cayetano Sanz, en la última suerte. Herido el Rojero en la segunda corrida, por una cortadura en una mano hecha con el estoque, é incapacitado el tercero por la misma causa, y una cogida que por fortuna no tuvo consecuencia alguna lamentable, Sanz concluyó con los vichos de la corrida con aplauso general.

Continúa en Málaga con actividad la descarga de las locomotoras y demás efectos recibidos últimamente para la empresa del ferro-carril: creemos pues que en lo que queda de mes podrá abrirse al público la vía hasta Alora, estando ya los trabajos terminados en esta seccion.

Dice un diario de Bilbao: «Agítase entre algunas personas de nuestra villa un loable pensamiento, que si llega a realizarse, como fundadamente suponemos, merecerá a el aplauso general. El eminente orador D. Tristan Medija, con la amabilidad que le caracteriza, y a pesar de las dolencias que le aquejan, se ha prestado, apenas se alivia de su último ataque, a pronunciar un discurso enalteciendo la sublime virtud de la caridad, con motivo de los horribos sucesos que han tenido lugar en Manila y ha colocado en la mas precaria y angustiosa situación a nuestros queridos hermanos en aquellas remotísimas regiones. Al terminar su discurso se abrió una suscripción para que en el acto entregase cada uno de los concurrentes un óbolo en favor de nuestros desgraciados hermanos de Filipinas.»

En Castellana ha sido preso un muchacho de 15 a 16 años como autor de un terrible crimen: dió muerte a una niña de 7 años porque se resistía a sus torpes deseos.

El 18 salieron del puerto de Málaga los vapores *Alerta* y *Ceres*, conduciendo tropas y material para Melilla, cuya guarnición se está relevando.

Muchos amigos del Sr. Figuerola le han obsequiado en Barcelona con un gran banquete.

La Paz, diario de Murcia, que fué el primero de nuestros colegas de provincia que abrió suscripción en favor de los pobres de Manila, ha recaudado ya una suma regular.

Escriben de Ayerbe que el 15 pasó por allí el señor ministro de Hacienda para Panticosa, habiéndose detenido algunas horas en la población, donde fué obsequiado por las autoridades locales y por las de Huesca, que fueron a saludar a su excelencia.

Los ingenieros de la provincia de Alicante se disponen a dar un gran impulso al estudio y construcción de las carreteras del gobierno que tiene a su cargo. Al efecto parece que se ha dividido el personal en tres comisiones, una a las órdenes del ingeniero jefe, y las otras a las de los respectivos ingenieros, con objeto de pasar la primera a los caminos de la Marina, la segunda a la carretera del alto de las Atalayas a Murcia, y la tercera a otras de las comunicaciones que se estudian ó construyen a fin de activar tan importantes trabajos.

Dícese que Garibaldi marchará a Lóndres muy pronto, y que pasará por Cádiz, donde es esperado uno de estos días.

En Villanueva y Geltrú se espera que el gobierno acuda a prorogar el plazo señalado para hacer los estudios de un ferro-carril que ha de unir aquella población, cada día mas importante con la capital del Principado.

Entre varios propietarios de Huesca se ha proyectado la creación de una sociedad de seguros contra incendios, que tratan de plantear en breve.

Se ha dispuesto por la autoridad civil de Córdoba la variación del polvorin de la plaza, el cual se establecerá a una distancia y en sitio conveniente, quitándolo del torreón donde se hallaba pegado a los muros antiguos de la población.

Los nuevos clowns flarmónicos Lawrence y Stolber que hicieron su debut anoche en circo del príncipe Alfonso fueron muy aplaudidos del público que les hizo repetitivos de los ejercicios mimico-musicales. Creemos que la empresa ha hecho una buena adquisición al contratar a estos dos nuevos artistas.

El ministro de Marina de los Estados federales de Norte América acaba de contratar la construcción de cinco buques, cuyos nombres serán: *Shawnee*, *Muscoota*, *Shamoken*, *Mohongo* y *Winnippe*. Estos buques serán enteramente distintos de todos los que hoy tiene la marina americana. Serán todos de hierro, con doble proa, de modo que puedan navegar hacia atrás ó hacia adelante sin necesidad de vivir. No llevarán torrecilla, y el armamento, que serán pocas piezas de grueso calibre, irá sobre cubierta. Las dimensiones de los buques variarán de doscientos a trescientos pies de eslora, guardándose la debida proporción en la manga y el puntal.

En la noche del 24 de julio fué apresado en las aguas de Wilmington, por el crucero federal *Iroquois*, el vapor confederado *Merrimac*, que, con cargamento de algodón y tabaco, navegaba para Nassau.

Hoy ha tomado posesion de la promotoría fiscal del distrito de la Audiencia, para que ha sido nombrado, el Sr. Rojo, auxiliar que era de la seccion de estadística del ministerio de Gracia y Justicia.

El coronel de artillería D. Pedro Iruegas, subinspector de la escuela de tiro del Pardo ha sido nombrado vocal de la junta superior facultativa del ramo.

El teniente coronel de artillería D. Manuel Urregolo y Olagüelín ha sido nombrado subinspector de la comandancia general subinspeccion del arma en Castilla la Nueva.

El 24 y 25 del corriente habrá corridas de toros en Almagro, en las que lidiarán los espadas Nili y Bonauegra, con sus correspondientes cuadrillas. El banderillero José Garrido, conocido por el Manchego, ejecutará el cambio de la silla imitando al Gordito. Dígasle se que con bien.

POLSA-COTIZ. OFIC. DE HOY 19.

	Ult. pr.	De Jun. 2.860	98-75
Effectos públicos			
Cons. al cen.	52-70	De ago. 2.000	103-80
Id. fin de mes	60-60	De Julio 2.000	98-80
Id. al cont.	48-35	De mar. 2.000	90-00
Id. fin de mes	60-00	Obras públic.	98-75
Id. fin de mes	60-00	Canal de I. II.	110-80
Amort. de 1.	36-33	Oblig. del E.	97-75
Id. de 2.	26-40	Banco. Espa.	220 00
Personal.....	24-46	Créd. de Esp.	1.900
Carrret. y socs.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	99-40	De la mar.	2.000
De a 2000.....	99-40	Canal Castill.	4.300

Lóndres a 90 d. fecha. 50 05
Paris a 5 días vista..... 8-24

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido de nuestro correspondiente de la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso 18 de agosto.

«La embajada tunecina ha sido recibida por S. M. a las tres de esta tarde con el ceremonial de costumbre. El embajador y su séquito, que estaban alojados en la casa de Conzuegos, en las las habitaciones que ocupó la reina madre, se dirigieron a palacio en tres coches de la real casa, el del embajador con los caballos empenachados de blanco y azul. Hacia de introductor el subdirector de política del ministerio de Estado, Sr. Diaz, sirviendo de intérprete el Sr. Azanot. La guardia

de palacio, formada en batalla, batió marcha de infantiles al paso del enviado de Túnez. La atención de la numerosa concurrencia que llenaba los alrededores y el patio de palacio, se ha fijado principalmente en un niño de trece a catorce años, hijo, según parece, del generalísimo del Rey, que llevaba con mucha gracia el uniforme de coronel. Tanto el embajador como los demás moros de la comitiva vestían levita verde militar con bordados de oro, mas ó menos numerosos, según la graduacion de cada uno: el primero lucía sobre el uniforme una banda verde con filetes rojos, y todos, incluso el niño-coronel, varias condecoraciones.

Después de la recepcion, el señor marqués de Miraflores hizo la visita oficial al representante del Rey, y recibió la del embajador. Entre este y los demás ministros se repitió sucesivamente la misma ceremonia.

A las cinco de la tarde han corrido las principales fuentes, excepto la del *Camastillo*, que por estar algo retirada y al fin de una cuesta algo penosa, ha sido desahogada por el embajador tunecino. Ya sabrán ustedes que S. E. es cojo. Escuso añadir que los jardines han estado concurridísimos. El general marqués de Navaliches, comandante general del Sitio, acompañó al embajador, quien después de admirar la belleza de las fuentes, ha dado muestras evidentes de sorpresa y satisfacción viendo maniobrar a los cazadores de Figueras en la alameda del Hospital.

S. M. ha concedido una encomienda de número de Isabel la Católica al embajador de Túnez, la encomienda ordinaria al general Otmun, y cruces sencillas a los ayudantes de ambos personajes.

La *Agencia Havas* nos remite hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 19.
La «Patrie» de hoy asegura que el príncipe Maximiliano irá pronto a Paris.
La «Presse» de Viena dice que en Podolia toma incremento la insurreccion. En Augustowo y Plok los aldeanos se han unido a los insurrectos.

Los caballeros de S. M. Sres. Pineda, Ceballos y Perales han sido agraciados por el rey de Portugal con la cruz de Cristo.

El *Diario Español* dice que pasan de veinte los alcaldes corregidores nombrados ya para las próximas elecciones. Para demostrar la inexactitud y la injusticia de la anterior noticia, basta que digamos al público que, lejos de ser verdad la creacion de los veinte corregimientos, se han suprimido diez que son los de Albuquerque, Campanario, Cáceres, Córtes del Arenoso, Villahermosa, Baza, Loja, Albuñol, Teola y Tortosa, produciendo a los fondos municipales un ahorro de 74,000 rs.; y solo se ha creado un corregimiento en el Puerto de Santa María, población de mas de 30,000 almas, y que se desempeña sin sueldo por uno de los concejales.

El lunes a las siete de la mañana fué botada al agua desde una de las gradas del arsenal de Cartagena la nueva goleta de guerra a hélice llamada *Irene*. A pesar de ser tan temprano muchas personas acudieron a presenciar el descenso del buque, que en breves instantes pasó desde la grada a las tranquilas aguas de la dársena.

Se confirma que para la provision de la plaza de oficial primero que ha dejado vacante el Sr. Ausset, se ha corrido la escala, dando los ascensos inmediatos hasta el último auxiliar.

Después de una grave crisis ha experimentado una grande mejoría nuestro ilustrado poeta dramático Sr. Serra. Uno de los días últimos ha asistido al circo de Price, y en la actualidad se consagra a la conclusion de una nueva obra, de la que tiene ya escritos dos actos. La ciencia y la familia del Sr. Serra empiezan a tener esperanzas de verle completamente restablecido.

Parece que la obra con que va a abrirse el teatro de la Zarzuela es la ópera cómica francesa *La parte del Diabolo*.

—En el teatro de la Zarzuela se representarán y cantarán en la próxima temporada algunas operetas francesas é italianas.

—Parece que la empresa del Teatro real de Madrid ha contratado a la prima donna Sra. Borgai Mamó.

El coronel de artillería D. José Castro y Gonzalez ha sido nombrado comandante del arma en Tortosa.

Accediendo a la instancia de los capitanes de estado mayor del ejército D. Constantino Villar de Castropol y D. José Roggi, se ha dispuesto que el primero pase a ocupar el cargo de comandante de la seccion de la isla de Santo Domingo que debia desempeñar el segundo por haber sido designado en sorteo.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de pólvoras de la direccion general de estancadas el coronel de artillería D. Cosme de Teresa y Amorós.

El coronel graduado teniente coronel del 5.º regimiento Montado de artillería D. José Macerra y Tejada, ha sido ascendido a coronel pasando de director a la fábrica de armas de Plasencia.

A los soldados que se ocupan en los trabajos de descombaramiento y derribos a consecuencia del terremoto de Manila, en atención a los buenos servicios que están prestando, se les abona el plus de campaña con cuyo aumento se les mejora el rancho diario.

No tiene fundamento alguno la noticia de que en breve aparecerá el decreto creando la sala de casacion criminal en el

Tribunal Supremo de Justicia. El gobierno cree que no puede hacerse esta innovación sin la aprobación de las Cortes.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Mariano Valcárcel, ministro plenipotenciario de la república Argentina en París, con una misión relativa al tratado ajustado hace tiempo por España con dicha república.

En *El Clamor Público* de hoy se leen las líneas siguientes:

«Segun nos escribe persona digna de crédito, y completamente imparcial, se ha formado una nueva seccion en el distrito de Carrion, colocandola en Frómista. A esta seccion se obliga á ir á votar á la mayoría de los electores, siendo el alcalde presidente de la mesa, padre político del candidato ministerial, y decidiendo que vayan á votar algunos pueblos á cuatro leguas de distancia, cuando anteriormente votaban en la cabeza del distrito, de donde distan media legua.»

El Clamor Público ha sido incompleto y falsamente informado en este asunto. Se ha establecido efectivamente una seccion en Frómista, pero no por voluntad ó interés solo del gobierno actual y de sus amigos. En el mes de febrero anterior, el gobernador civil de Palencia D. Higinio Polanco, que servía á la administración del duque de Tetuan, propuso al gobierno, á petición de varios electores, que se estableciera una seccion en Frómista. En el mes de julio último, el nuevo gobernador civil insistió cerca del gobierno para que la seccion de Frómista se estableciera, en atención á que, teniendo el distrito de Carrion mas de 1,300 electores, solo estaban divididos en dos secciones, de las cuales una contaba mas de 900 electores, que en algunos puntos distaban de la urna electoral siete y ocho leguas. En vista de estas razones, el gobierno ha accedido á la propuesta del gobernador y ordenado la formación de la seccion de Frómista; con lo que cada una de las tres secciones cuenta sobre 400 electores, y todos estos pueden ir á ejercer su derecho y volver á sus casas dentro de un solo día, cuando antes habia electores que distaban de la cabeza de su seccion siete y ocho leguas y necesitaban perder dos dias para ejercer su derecho electoral.

Los embajadores tunecinos han vuelto anoche á Madrid profunda y agradablemente impresionados por la acogida que han merecido á los Reyes, despues de haber llenado su misión de ofrecer á S. M. el rey de parte del bey de Tunes, la cruz en brillantes de la Orden de la familia Hemsseinita. Marcharán á su país inmediatamente.

Por las noticias que tenemos hoy puede suponerse que la corte ha renunciado á pasar al real sitio de San Lorenzo. Desde San Ildefonso vendrá directamente á Madrid.

El diputado de la antigua mayoría, señor Falgueras, ha sufrido en los últimos incendios de la Habana, de que hemos dado cuenta, pérdidas por la cantidad de 30,000 duros.

Las *Novedades* declara que el partido progresista no hará ninguna clase de modificaciones en su credo político.

Hace dos dias que se viene diciendo que el vicepresidente y consejeros provinciales de Cádiz, han enviado su dimisión al gobierno. Lo que podemos decir es que tales dimisiones no han llegado al ministerio de la Gobernación.

Un periódico dá por supuesto, que en el Consejo de ministros que se celebrará hoy en la Granja, quedará acordado el reconocimiento del nuevo imperio mejicano por España. Podemos asegurar que en el Consejo de ministros no se tratará hoy semejante cuestion.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,141 fanegas de trigo de 44 á 53 rs., quedando por vender sobre 631; la cebada de 27 á 31 rs., y la algarroba á 40.

Ha sido nombrado comandante del presidio del canal de Isabel II D. Juan Rando cesante del ramo.

Los dias 24, 25 y 26 tiene lugar la renombrada feria de Alcalá siempre muy concurrida y mas ahora que facilita el viaje la economía en los precios del ferrocarril, puesto que se espenden billetes de ida y vuelta.

A pesar de lo que dijeron algunos periódicos, han sido confirmadas nuestras noticias con el nombramiento del Sr. Muñoz, decano de los promotores fiscales de esta corte para el juzgado de primera instancia del Hospicio en la vacante del Sr. Arispe ascendido á magistrado.

Se ha concedido la pensión de San Hermenegildo con 1,500 rs. mensuales, á los coroneles graduados tenientes coroneles retirados, D. José Giron Carranque y D. Miguel Ramirez de la Guardia.

Ayer parece que ha sido preso otro sujeto á consecuencia del homicidio cometido en la Fuente Castellana. Tanto el juez de Buenavista que entiendo en la causa, como la autoridad gubernativa, están desplegando un celo extraordinario para descubrir á los culpables de este crimen. Casi todos los presos son muchachos jóvenes, y entre ellos parece que hay algun estudiante.

Mañana probablemente tomarán posesion de los juzgados del Hospicio y de la Latina, para que han sido nombrados respectivamente el Sr. Mañiz, promotor fis-

cal del distrito de la Audiencia, y el señor Sopena y Rico, juez que era de Cartagena.

Esta mañana á las cinco ha fallecido la señora doña Juana de Grávalos, madre del señor Golcoerrotea, administrador general del real patrimonio. Participamos del profundo sentimiento de nuestro querido amigo el Sr. Golcoerrotea, cuyo corazón de padre, de hermano y de hijo ha sufrido en tan poco tiempo muy dolorosas pruebas.

Se ha concedido cuartel para esta corte al brigadier D. Pedro Abades.

Se ha hecho una promoción á capitanes de los 60 tenientes de infantería mas antiguos.

Para la vacante que deja en la direccion de infantería el primer comandante don Manuel Contreras y Trillo que pasa al cuerpo de Atabarderos, ha sido nombrado el teniente coronel graduado primer comandante del provincial de Madrid don Miguel Almagro.

Anuncia *La España Militar* que va á haber no pequeño movimiento en las escalas del cuerpo de ingenieros, desde la clase de tenientes á la de coronel, á consecuencia de las bajas de dos mariscales de campo, exencion de servicio y cuartel de algunos brigadieres y retiro de uno ó dos coroneles.

Se ha concedido la placa de San Hermenegildo con 2,750 rs., al coronel graduado teniente coronel de caballería del ejército de Cuba D. Pedro Craces, al brigadier de la armada D. Rafael Ruiz de Apodaca, y al de infantería en situacion de cuartel D. Ramon Gascon.

Esta tarde recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO**:

Cádiz 19.

Ha llegado el vapor «Tharsis», de Canarias, en 115 horas.

El vapor «Ciudad Condal» llegó á Santa Cruz en 73 horas. Tambien habian llegado al mismo puerto los vapores «Velasco», «Magstad» y «Africa». Los grandes calores hacen esperar una corta cosecha de Cochinilla.

El vapor francés «Maquellan de Brest» tomó carbón y continuó su viaje á Méjico.

Segun noticias, muy pronto empezarán á funcionar en las carreteras de Santa Cruz á Granada y Sevilla y de Velez á Málaga, algunas locomotoras para caminos ordinarios de las que con buen resultado se vienen empleando en Inglaterra. La empresa Lozano y Avilés parece que tiene ya adquiridas algunas de las máquinas presentadas en la exposicion de Londres, que andan á 12 millas por hora y pueden arrastrar hasta 1,500 arrobos cada una. Si el éxito corresponde á las esperanzas de la empresa, la aplicacion se

estenderá á otras carreteras de Andalucía, para donde se ha conseguido privilegio, y no será difícil que muy pronto se estienda el uso de tan poderoso elemento á otras provincias.

Han sido auxiliados de ayer á hoy en la casa de socorro de la plazuela del Progreso cinco accidentes leves, tres por heridas incisas, y dos contusas.

Se ha dispuesto que pasada la revista del próximo setiembre venga á Madrid el primer regimiento montado que se encuentra en Valencia, siendo relevado por alguno de los otros regimientos montados residentes en el distrito de Castilla la Nueva. En lo sucesivo estos relevos se harán cada dos años, alternando en la guarnicion de Madrid y su distrito los regimientos 1.º, 3.º, 4.º y 5.º, y el de á caballo, quedando exceptuado el 2.º por tener en Cádiz la escuela práctica, donde recibe su instruccion.

El brigadier de artillería coronel del primer regimiento Montado D. José Alvarez Reyero, ha sido nombrado comandante general de la subinspeccion de Valencia.

Han sido ascendidos á comandantes de artillería D. Manuel Forle y Alvarez, con destino al primer regimiento de Á. Pié, y D. Fernando de Cabriel y Ruiz de Apodaca que va de secretario á la comandancia general subinspeccion del arma del distrito de Andalucía.

La feria de Undara que se celebraba otros años en los dias 26, 27, 28 y 29 de octubre, se adelanta desde este año dos dias por disposicion de la autoridad.

Durante la temporada cómica que va á empezar, trabajará en el teatro de San Fernando en Sevilla el primer actor señor Valero, las Sras. Cairon y Calmarino, D. Elias Aguirre y el barba Sr. Lozano.

Para la feria de Calatayud tiene tomado aquel teatro una compañía de que forman parte la Sra. Marin y el Sr. Abad.

El Sr. Benoris lleva á Valladolid una compañía de verso y otra de Zarzuela. Forman parte de la primera las actrices señoras Andrés, Bagá y Bedía; y de la de zarzuela las Sras. Piñeiro, Toda y Segura; y los Sres. Soler, Galván y Don Maximino Fernandez.

Parece que ha sido ajustado por la empresa del teatro de Novedades de esta corte, el apreciable actor Sr. Albalat.

Tenemos entendido que la compañía que está actuando en Gijou pasa contratada á la Coruña.

Una de las primeras zarzuelas que se estrenarán en Jovellanos, es un arreglo del conocido escritor D. Emilio Alvarez. Segun noticias se está ensayando ya el primer acto, y el autor está concluyendo el segundo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2 de la noche. — Ejercicios equestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli. — Es la 20 representación de M. Lectard.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche. — Funcion extraordinaria.—La 26 representación de la gran pieza mimi 2, que tantos aplausos ha recibido, titulada: *El bandido de las montañas de Calabria*, con el terrible salto del puente cortado.

El Excmo. señor embajador de Tunes, con toda su comitiva asistirá á la funcion de esta noche.

En el jardin de Price habrá hoy juegos gran baile campestre, desde las ocho hasta las doce. A las diez hará su debut Mad. Dellevanti, ejecutando (si el viento no lo impide) la gran ascension sobre la cuerda de alambre, á la misma altura y en los mismos palos del célebre Blondin, iluminada con luces de Bengala y vistosos fuegos artificiales.

ELISEO MADRILEÑO.—Jardin de recreo en el paseo de Recoletos.—De ocho á dos de la noche.—Gran baile campestre, en el que habrá vistosos fuegos artificiales.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 20. — San Bernardo, abad y fundador.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas Reales, plaza del mismo nombre, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde vísperas solemnes á su fundadora Santa Juana Francisca Fremiot. Tambien se cantarán vísperas á la misma Santa en las Salesas Nuevas, calle Ancha de San Bernardo. Continúa celebrándose la novena de la Virgen de Atocha en su iglesia titular; predicará por la tarde don Joaquin Corral. Continúa tambien celebrándose por la tarde la novena de San José de Calasanz, y dirá la plática el P. Tomás de la Riva. — En San Pedro, San Ginés, San Isidro y Capilla de Palacicio, se obsequiará á Jesús Sacramentado, en los términos que todos los jueves.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó la de la Correa en Santo Tomás.

Honras. — Por disposicion del respetable señor cura y clero parroquial de San Pedro el Real, se han celebrado hoy en dicha iglesia honras fúnebres en sufragio de los que han fallecido en el terremoto de Manila.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 20.—Parada: Iberia.—Jeje de dia: Señor comandante capitán de Iberia, D. Inocencio Brito Azopardo.—Visita de hospital: San Fernando.—Reconocimiento de provisiones: artillería á Caballo.—El general gobernador, Quesada.

Rosa, tanta al menos el consuelo de escribir á su amo, á quien instruí de todo, y cuando llegó la respuesta estaba ya en disposicion de ejecutar las órdenes que le daba.—Mi madre está moribunda, escribía Alberto, no puedo separarme de ella. Estoy loco de dolor! porque ya no tienes mi carta; vé á ver á Berard... dila todo... Rosa está engañada... esa miserable... Es imposible que Rosa y Berard no me prederan á él... Si... Dios quiera que no! si está casada, si la acompaña, síguelos. Es preciso que averigües; la lleva á vivir con Teresa! Escribeme todos los dias á Niza, á Paris, á todas partes... No pierdas sus pasos, vigílalos solo espero en tí!

Cuando llegó esta carta, los dos esposos habian salido hacia algunas horas. Ya no era tiempo de ir á buscar á Berard, y sabiendo que José habia tomado dos asientos en la diligencia que pasaba por Poitiers, Valentin montó enseguida á caballo y les siguió.

Grande fué su sorpresa, cuando apenas llegó á seis leguas de Bel-Air y al entrar en la casa de posta para cambiar de caballo, oyó pedirlos para el señor José Duval, en la posada de *Chebal-Blanc*.

No era natural que un hombre de la clase de José, dejase la diligencia para viajar como gran señor; así es que Valentin se decidió á seguirlos del mismo modo, aun cuando hubieran ido al fin del mundo.

Oulto detrás de unas ruinas que habia frente al *Chebal Blanc*, vió á Rosa subir al coche con su marido, al que conoció por su semejanza con Teresa; é impelió por un sentimiento de venganza, igual á su celo por Alberto, resolvió seguirlos de posta en posta.

Detuvieronse en el Havre: Valentin se alojó en la casa mas próxima á la posada, y aunque no muy comodo, por las precauciones que tenia que tomar para no ser notado de José, espí sin descanso los mas insignificantes pasos del misterioso personaje.

Gracias á esta activa vigilancia, no tardó en saber que Duval y su mujer iban á embarcarse para Inglaterra dentro de diez ó doce dias. Valentin no tenia deseo de hacer tan largo viaje, y hubiera dado cualquier cosa por poder hablar un cuarto de hora con Rosa; pero cuando José tuvo el pasaje en el bolsillo no volvió á salir de casa. Rosa tampoco lo verificaba, y ni aun se asomaba á la ventana. Valentin experimentaba un desecho mezclado de rabia, pensando que José se le iba á escapar.

—Si al menos, decía, le hubiera robado

su mujer! si mi amo hubiera podido venir!

Y en esta desesperacion escribía cartas y mas cartas á Alberto, porque no creía que hubiese muerto Mme. Sannois, y á su amo de vuelta en Paris.

Cuanto mas se hubiera desesperado al saber hasta qué estremo era Rosa desgraciada! Ya hemos dicho que los esposos habian salido de Bel-Air pocas horas despues de su matrimonio. Mientras estuvieron en el coche y delante de gentes manifestó José toda la consideracion que tenia de costumbre; Rosa tenia entonces el corazón tan triste, que enteramente entregada á sus pensamientos, se ocupaba poco de su marido. Pero desde que dejaron la diligencia y que se vieron solos, notó que José la hablaba bruscamente, y que las miradas que de vez en cuando la dirigia, eran mas bien de odio que de amor y amistad.

La sorpresa que le causaba semejante cambio hizo no perder á Rosa su acostumbrada dulzura. Bien lejos de esto atribuí el mal humor de José á la indiferencia que con él tuvo hasta entonces, y se esforzaba en sonreírle y dirigíle á menudo la palabra; pero nunca recibía sino una respuesta breve como no fuese una grosería. Una vez por ejemplo, que para escusar su tristeza la pobre niña se quejaba de su salud, la miró, y una sonrisa espantosa se mostró en sus labios.

—Es verdad, te desmejoras, la dijo, no tardarás mucho en estar peor.

—Ay! exclamó Rosa! (que involuntariamente se acordaba que Alberto la habia visto hermosa) qué me importa ahora?

De este modo hicieron todo el camino hasta el Havre. Una vez en la posada, tomó José un cuarto próximo á ella, pero separado de su mujer; y Rosa contenta interiormente de que obrase así, no hizo como puede pensarse objecion alguna.

Rosa no dejaba de conocer que no era el camino de Priton, y cuando vió á José establecerse en el Havre, no obstante el miedo que empezaba á inspirarle su marido, se atrevió á preguntarle por qué razón no iban directamente á Luzi.

—No vamos á Luzi, respondió bruscamente José, vamos mucho mas lejos.

—¿Mas lejos? exclamó con espanto Rosa. Se lo habéis dicho á mi padre?

—No.

—Pues voy á escribirselo; le replicó con dulzura.

—Ya no escribiréis mas á vuestro padre, repuso José: ahora soy vuestro señor y el dueño absoluto de vuestro destino,

—Cruelmente me tratáis, José. ¿Qué es he hecho?

—Y me lo preguntal dijo levantando los ojos al cielo; no has amado á Alberto? No has sido amada de él?

—Todo lo sabéis, respondió Rosa abrumada con una reprension que ciertamente no habia pensado oír jamás. No podeis dudar de mi inocencia ni de la fé que os he prometido delante de Dios. ¿Seriais bastante injusto para querer castigar en mí la desgracia de vuestra hermana? Si, es bien desgraciada, pero estoy seguro que tendria mas piedad de mí que vos.

—Ah! no véis que la tengo, exclamó José, cuando te acompaño y te dejo vivir?

—Oh! Dios mio, ¿queréis matarme, exclamó Rosa con un acento que hubiera conmovido el corazón de un tigre.

—No, dijo José aun mas pálido que ella, saliendo precipitadamente.

El estado en que dejó á Rosa, era espantoso: unas veces tenia la idea de que el pesar y los celos habian enloquecido á José y que iba á pasar su vida con un furioso; otras creía que este desgraciado hermano pensaba, que al oírla, se reunirían Alberto y Teresa, ó que un sentimiento de invencible desconfianza le impelián á poner el mar entre su mujer y el rival. De cualquier manera que fuese, sabía Rosa que iba á salir de Francia, que no volvería á ver á su padre, y torrentes de lágrimas caían de sus bellos ojos. Sin familia, sin amigos, no conociendo á nadie donde estaba prisionera, dónde hallar un socorro bastante poderoso para arrancarla del poder un demarido? Leera, pues, preciso someterse á su horrible suerte y aun le que es mas para conservar su vida, no irritar á José, y desarmar la ferocidad de este hombre con una sumisa obediencia.

Cuando volvió José parecia mas tranquilo, y aquel dia dirigíó á su mujer dos ó tres veces la palabra sobre cosas indiferentes en verdad, pero con bastante dulzura. Por lo demas, pasaba muy poco tiempo con ella, estando por lo regular en su cuarto. Rosa, encerrada en el suyo,

le veía andar á menudo con precipitados pasos; y aun alguna vez creyó oírle sollozar; el temor de renovar la terrible escena, cuyo recuerdo la helaba de espanto, la impedían arriesgar ninguna conversacion que pudiese reanimar el furor de su marido.

Por último llegó el dia en que el buque se hacia á la vela. José entró por la mañana en el cuarto de su mujer con semblante satisfecho:

—Vamos, venid, la dije; partimos.

Rosa, que solo esperaba cambiar de vida, en el tiempo y en su sumision, le siguió en silencio, y cuando sabió á bordo sus lágrimas hicieron ver su desesperacion. Al ver que José se disponia á salir del puente:

—Ah! Os suplico, le dijo con desgarrador acento, dejadme un momento aquí! Dejarme despidir de Francia, de esta querido país, en que dejo á mi padre!

José no respondió; pero no insistió en hacerla bajar á la cámara. Abismado en sombríos pensamientos, no separaba su vista de la tierra de donde voluntariamente se desterraba, rodando algunas lágrimas por sus mejillas, pálidas y descoloradas.

El buque costeara el muelle. Lleno de gente que iba á dar su último adios á un padre, á un hermano, á un amigo que se conducía al buque. Mil despedidas y bendiciones hendieron los aires. En medio de estos gritos, oye Rosa su nombre, mira... y reconoce á Alberto; pero José le reconeció antes que ella... Con rostro encendido y ojos brillantes de furor: —Le llamas!... exclamó con voz sofocada por la rabia, le llamas!... Miralo!... y cogiendo á la infeliz jóven con sus nerviosos brazos, la arrojó al mar, precipitandose tras ella.

Cuantos socorros se intentaron para salvarlos, fueron inútiles. Al dia siguiente la marea arrojó sus cuerpos á la orilla. Cuál fué la sorpresa de sus habitantes!... cuál la desesperacion de Alberto!... Los dos esposos eran dos mujeres,

Nueva barriada.—Las personas que deseen visitar el nuevo pueblo de La Concepcion, tienen la proporcion de aprovechar un omnibus que sale todas las tardes a las cinco y media de la calle de Alcalá y regresa al anocheecer.

ANUNCIOS.

EL SUMINISTRO DE PAJA Y CEBADA que durante un año necesitan las caballerizas del excelentísimo señor duque de Osuna é Infantado, establecidas en Madrid y en la posesion de la Alameda, se contratará por licitacion el dia 20 del corriente á la una de la tarde de las oficinas de S. E. calle de Don Pedro, número 10, donde se hallan de manifiesto los pliegos de condiciones.

LUIS SOTO, EBANISTA, DE ESTADO casado y con seis hijos de familia, hallándose todos enfermos de gravedad, imploran la caridad pública de los habitantes de esta heroica villa. Vive en la calle de Santa Polencia, núm. 6, patio.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Jaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la epilepsia, parálisis neuralgias, etc. Recibe en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal, de doce á cuatro.

SE VENDE UNA MAGNIFICA Hacienda de regadío, secano y monte, con un molino harinero y un batan, en el término de la villa de Casas de Lázaro, provincia de Albacete. Quien quisiere enterarse, para tratar de ajuste puede dirigirse A Juan de Mata Reyes. Por Secuélamos, TOMELLOSO.

SE HA PERDIDO EL DIA 18 UN BOLSILLO de piel de Rusia color de café, boquilla y clavillos de acero y dorados, conteniendo un billete de 500 rs., otro de 200 y dos de 100; 20 rs. en oro, 12 en plata y una llave, desde la calle de Alcalá por la de Peligros, Caballero de Gracia, San Jorge y las Infantas, hasta el núm. 7. La persona que lo entregue en la calle de San Lorenzo, núm. 6, cuarto segundo de la derecha, recibirá una gratificacion.

SE ALQUILA UNA CUADRA CON DIEZ plazas, pajera, un patio con puerta cochera y cobertizo, y una abtacion de seis piezas. Afueras de Embajadores, calle de Martin de Vargas, núm. 4.

SE TRASPASA UN COLEGIO DE SEÑORITAS, está muy acreditado y en uno de los sitios mas céntricos de esta corte. La hora de tres á seis. Darán razon en la calle de la Fresa, núm. 6, tienda.

LA ILUSTRISIMA SEÑORA D.ª JUANA GRABALOS, VIUDA DE GOICOERROTEA, HA FALLECIDO EN LA MADRUGADA DEL 19 DEL ACTUAL. Sus hijos, hijas politicas, nietos, viznietos y demas parientes, amigos y testamentarios de dicha señora (q s. g. h.), suplican á aquellos de sus amigos que no hubieren recibido invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que se verificará el dia 20 á las nueve de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Luna, núm. 6, al cementerio de la sacramental de San Ildefonso, San Martin y San Marcos, en lo que recibirán especial favor.

Los señores sacerdotes que el jueves 20 del corriente quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma de la ilustrisima señora doña Juana Grábalos, desde el amanecer hasta las nueve y media de la mañana, en la casa mortuoria, calle de la Luna, núm. 6, principal de la izquierda, recibirán la limosna de 20 rs. Los que gusten celebrar en las parroquias de San Martin y San Ildefonso, durante toda la mañana, recibirán la limosna de 14 rs.

GRAN BARATO EN COMPOSTURAS de abanicos.—En la calle de Leon, núm. 3, se hacen las composturas en los abanicos de madera á 8 cuartos y á 12 cuartos de hueso. Tambien se ponen paises desde un real en adelante. Hay abanicos del reino á precios baratísimos.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núm. 15, principal de la izquierda, se vende atun en conserva de aceite, preparado para comerlo, sin necesidad de otra preparacion. Precio de cada caja con tres libras y diez onzas, 25 rs.

EL QUE ENCONTRASE UN LLAVERO con llaves en la calle de Leganitos, desde el núm. 7 al 23, lo entregará al portero de este último y se le gratificará.

UN MATRIMONIO DE POCA FAMILIA ofrece varias habitaciones con asistencia ó sin ella, decentemente amuebladas. En la calle del Pez, núm. 12, portería, darán razon.

SE VENDE UN MOVIMIENTO DE Hierro para cualquier maquinaria, con vigas, palotas, vigarras, poleas, árboles de trasmision, anteojeas y demas accesorios. Afueras del portillo de Embajadores, calle de Martin de Vargas, núm. 4.

CUARTO ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON JOSÉ MARIA DORADO, falleció en la villa de Móstoles el 20 de agosto de 1859. Todas las misas que se celebren el dia 20 del actual, por los señores sacerdotes adscriptos en la iglesia parroquial de Santiago de esta corte, serán aplicadas por el alma de dicho señor (que en paz descanse). Su hijo ruega á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios.

ANIVERSARIO. LA SEÑORITA D.ª MARIA PABLO GUTIERREZ DE PERMINON (O. E. P. D.) falleció el dia 20 de agosto de 1862. En sufragio de su alma el jueves 20 de agosto corriente á las diez de su mañana, se dirá una misa con vigilia en la parroquia del pueblo de Leganés. Su esposo é hijo y demas parientes, suplican á sus amigos la encomienden á Dios.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. En este establecimiento, y con las condiciones que son ya muy conocidas del público, se admiten imposiciones de 4 rs. á 10,000, al interés fijo de 14 por 100 y al interés convencional las que pasen de 10,000 rs. Oficinas: calle de Atocha, 22, 24 y 26, principal. Horas de despacho: de nueve de la mañana á dos de la tarde.

COLEGIO ESPAÑOL. INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD. CALLE DEL CLAVEL, 1, MADRID. Este acreditado colegio comprende la instruccion primaria, la segunda enseñanza completa para tomar el grado de bachiller en artes, estudios para carreras especiales y clases de adorno. Los prospectos se dan gratis en la portería del mismo, y se remiten á provincias. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión Zuloaga.

ROSA Y TERESA. 73. Si, Rosa, sería necesario dar tu vida; pero á un bueno, á un excelente marido, al mejor jóven que conozco; á José, en fin, que te pide por mujer. —Qué decís, padre miol cómo él, que sabe... —Y qué sabe, Rosa? que una jóven creída no ha sabido conocer á un hombre malo; que ella ha soñado durante un mes un brillante matrimonio; porque esto es todo, mi pobre Rosa. Y vive persuadida que te aprecia, y que te ama demasiado para echártelo en cara jamás. —Me ama! replicó Rosa, á quien este amor sorprende hasta el último extremo. Claro! Porque quiere casarse contigo. José no te ama con los trasportes de esos buenos señores, siempre dispuestos á enganar á las pobres jóvenes, sino como un bravo hombre de corazon que hará feliz á su mujer. Es rico, buen mozo, tiene el mejor corazon del mundo. Piensa tambien que saldrás de esta fea aldea, donde hemos tenido los dos tantos disgustos! Irás en seguida á Luzzi, y yo iré á juntarme con vosotros dentro de algunos meses; yo acabaré mis dias con vosotros. Ah! mi querida Rosa, si quisieras! Si quisieras!... —Lo quiero! dijo Rosa levantándose con un aire resuelto. Si, padre mio, consiento en ser la mujer de José. La alegría del buen arrendador no podría describirse; cubría á su hija de besos, la estrechaba entre sus brazos, derramando lágrimas de alegría, estando persuadido que este matrimonio pondria un término á todas sus penas. Al quedarse sola, Rosa consideró con valor la triste suerte á que acababa de entregarse, prometiendo casarse con José; con José, á quien no pedía amar; con José, á quien apenas conocía; pero cuando ya no esperaba consuelo en el mundo para ella, le costaba muy poco sacrificar el resto de su vida á la dicha de su padre. Abandonada como estaba á sí misma por el que tanto había amado, por el que le dejaba espuesta á la vergüenza y al desprecio público, no podía permanecer soltera sin dar una nueva prueba de su deshonor, sin añadir la infamia á los cabellos blancos de su digno padre; el marido que aceptaba la inspiraba mucho menos repugnancia que otro cualquiera; las maneras frías y el afecto tranquilo del jóven Daval estaban lejos de disgustarla, como la hubiera sucedido con la apariencia de un vehemente amor. José era el amigo de su padre, había sido el de Guillermo, sería tambien el suyo; y además, el dolor y el amor, no tienen sus misterios? Por una de esas estravagancias del corazon, que no se saben explicar, Rosa creía, con una especie de alegría, que iba á ver á Teresa y á vivir con ella. Ningun sentimiento de odio ni de envidia se mezclaba á esta idea, en cuyo fondo, no obstante, siempre creía ver á Alberto. Aun cuando Rosa se creyese segura en la triste resolucion que acababa de tomar, hizo sin embargo un gran esfuerzo, cuando volvió su padre con José, para responder con una melancólica sonrisa á las pocas palabras que le dirigió su novio. Es verdad que apenas las oía, porque José estaba tan turbado que apenas levantaba los ojos sobre su futura esposa sin bajarlos en seguida, y cuando cogió la mano de Rosa para llevarla á sus labios, su mano temblaba aun mas que la de la jóven. En vista del deseo que tenia Berard de apresurar este matrimonio, hizo que desde aquel mismo dia todos los preparativos para este objeto quedasen acordados. El jóven Daval tenia entre sus papeles la fé de bautismo, y como era huérfano de padre y madre, las formalidades que había que llenar no debían ser de larga duracion, quedando fijado por consiguiente su matrimonio para de allí á quince dias. Si José contaba las horas que le faltaban para que Rosa fuese su mujer, Valentia no esperaba con menos impaciencia el dia de su curacion para lograr verse con su misterioso asesino. Como nunca había tenido enemigos en la aldea no pudo saber por los que le cuidaban que el hermano de Teresa pasaba su vida en la quinta, ni sospecharlo tampoco. Aunque Alberto no hizo confianza á nadie de sus relaciones con Teresa, no por eso habían sido secretas para ninguno de los criados de la casa, incluso Valentia. Qué había ido á hacer José en Bel-Air, cuando Teresa, abandonada á la desesperacion sin duda, debía estar sola en su casa ya hacía cinco semanas? Así es que estaba firmemente adivinado que el golpe había partido de la mano de José, puesto que no le habían robado, ni su reloj, ni su dinero, y si únicamente la carta de su amo. No había sido José antes vandeane? No había tomado las costumbres de una guerra que se había hecho por lo general cubiertos entre malezas. Me habrá tirado como si fuera un rojo, pensaba Valentia, y cuando le dijeron que José se casaba con la hija de Berard, su duda se cambió en certeza. En la rabia que le devoraba por no poder levantarse de la cama para ir á ver á